

Le Comité du Groupe "Le Commerce" a définitivement été constitué



Les personnalités du IX^e groupe "LE COMMERCE" devant le Palais de la Belgique, sur les chantiers de l'Exposition (Ph. Réveil)

Le numéro 906 du Réveil Illustré EST PARU Sommaire : Un conte : L'IMPÉRIEUX APPEL ... LE CHOC DU BONHEUR par JOCELEINE

Si les Allemands sont furieux c'est parce qu'ils sentent leur jeu démasqué

estime la presse polonaise Varsovie, 2. — La presse polonaise de ce matin est plus réservée sur la question de Dantzig, sans doute pour attendre les réactions allemandes sur les contre-revendications polonaises annoncées hier et visant à l'attribution à la Pologne de garanties plus larges pour la protection de ses droits dans la ville libre.

L'Ambassadeur du Reich à Londres regagnerait son poste

Londres, 2. — On mande de Berlin à l'Agence "Reuter" : Le docteur von Dirksen, ambassadeur du Reich à Londres, quittera probablement Berlin à la fin de la semaine pour rejoindre son poste.

Le nouvel ambassadeur britannique est arrivé à Rome

Rome, 2. — Sir Percy Loraine, nouvel ambassadeur de Grande-Bretagne à Rome, est arrivé cet après-midi.

M. GAFENCO A ÉTÉ REÇU PAR LE PAPE

Cité du Vatican, 2. — Le pape a reçu M. Gafenco ministre des Affaires étrangères de Roumanie, qui accompagnait l'ambassadeur près de Saint-Siège et les membres de sa suite.

Des entretiens italo-hongrois vont s'ouvrir à Rome

Rome, 2. — M. Kunder, ministre hongrois du Commerce, est arrivé à Rome, où il aura d'importants entretiens commerciaux.

M. CORBIN A ÉTÉ REÇU AU FOREIGN OFFICE

Londres, 2. — M. Charles Corbin ambassadeur de France, s'est rendu, à la fin de la matinée, au Foreign Office.

LE COMMERCIAL FINAL DES ENTRETIENS GERMANO-HONGROIS CONCLUT A LA CONFORMITÉ ABSOLUE DE POINTS DE VUE ENTRE BERLIN ET BUDAPEST

Berlin, 2. — L'agence officielle "D. N. B." a publié le communiqué suivant sur la visite du comte Telki et du comte Czaky à Berlin : « La visite officielle hongroise s'est terminée aujourd'hui. Dans les entretiens du ministre président comte Telki et du ministre des Affaires étrangères hongrois comte Czaky avec le Führer, le Ministre hongrois des Affaires étrangères von Ribbentrop, le maréchal Goering et le ministre allemand des Affaires étrangères, M. von Papen, tous les problèmes actuels qui concernent en ce moment l'Allemagne et la Hongrie ont été discutés ouvertement. En outre, l'examen de la situation européenne a révélé une conformité absolue des points de vue réciproques. Les manifestations qui ont lieu dans le cadre de cette visite officielle ont fourni une contribution précieuse pour un approfondissement ultérieur de l'amitié germano-hongroise. »

SIR NEVILLE HENDERSON S'EST RENDU A LA WILHELMSTRASSE

Berlin, 2. — Sir Neville Henderson, ambassadeur de Grande-Bretagne, a rendu visite, cet après-midi, à M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères, à la Wilhelmstrasse. Cette visite est présentée comme ayant uniquement un caractère de courtoisie, après le retour de Londres de l'ambassadeur, et comme n'étant pas en liaison avec les discours du chancelier Hitler au Reichstag.

L'ESPAGNE ENTRETIENDRA DES RELATIONS D'INTIMITÉ AVEC TOUTES LES NATIONS A L'EXCEPTION DES PAYS COMMUNISTES

Londres, 2. — Le duc d'Albe, ambassadeur d'Espagne à Londres, a déclaré au cours d'un discours prononcé à déjeuner donné en son honneur par la British Advertising Society, qu'il se consacrerait à développer les bonnes relations existant entre l'Espagne et la Grande-Bretagne. « L'Espagne, a-t-il dit, désire restaurer son économie en paix, elle désire entretenir avec toutes les nations, à l'exception des pays communistes, des relations d'intimité. L'Espagne a une longue tradition de relations maritimes avec la Grande-Bretagne et lorsque sa richesse sera restaurée, le creux que nous pourrions envisager une reprise de ces relations et une expansion sans précédent. »

Les mesures de sécurité britannique à Gibraltar

Gibraltar, 2. — Les barrières récemment érigées en travers de la route de la Linea ont été enlevées ce matin par le génie. Le cuirassé "Ramillies" et trois contre-torpilleurs anglais ont quitté Gibraltar et se sont dirigés vers l'Est. On annonce officiellement que le "Ramillies" est parti pour se livrer à des exercices de tir.

Les navires allemands ont repassé le détroit

Gibraltar, 2. — Les navires de guerre allemands ont quitté Tanger, Ceuta, Cadix, Algèrès et Malaga. Les bâtiments allemands ont passé le détroit cet après-midi se dirigeant vers l'Ouest.

M. DEVÈZE expose les grandes lignes de la politique d'indépendance de la Belgique

En cas de guerre européenne elle demeurera juridiquement une terre inviolable Bruxelles, 2. — Prenant la parole au cours de l'assemblée générale de la Société de l'Ordre de Léopold, M. Devèze, ministre de l'Intérieur, a défini la position internationale de la Belgique. Après avoir exposé les grandes lignes de la politique d'indépendance de la Belgique, il a affirmé que cette politique a toujours été la politique de son pays, qu'il n'est jamais inféodé à personne et qu'il rejette la neutralité, mais conserve l'indépendance qui dans la plénitude de sa souveraineté.

Il n'y a jamais eu d'alliance franco-belge

M. Devèze a alors insisté sur le fait qu'il n'y a jamais existé d'alliance franco-belge. L'Allemagne a toujours eu du sacrifier sa liberté absolue de poursuivre, sans accord préalable avec la Belgique, sa politique propre et de prendre tels engagements qu'elle jugeait convenables.

LES NÉGOCIATIONS ANGLO-SOVIÉTIQUES

Londres, 2. — M. Charles Corbin ambassadeur de France, s'est rendu, à la fin de la matinée, au Foreign Office. Le journal conservateur tient en substance pour justifier la décision prise par le Gouvernement, le raisonnement suivant : « Si les Irlandais loyalistes du Nord désirent servir le pays ils n'en seront pas privés, du fait que la nouvelle loi ne s'applique pas à eux de la même manière qu'aux citoyens vivant en Grande-Bretagne. Il leur est toujours possible en effet, de contracter des engagements volontaires dans l'armée territoriale. C'est ce point qui servent actuellement de base à la proposition de l'Eire habitant la Grande-Bretagne répugnant trop à défendre la terre où ils ont choisi de vivre, personne ne les oblige à ne pas regagner l'Irlande libre. »

L'Eire refuse de se laisser imposer la conscription

Londres, 2. — M. De Valera, répondant ce soir à une question qui lui était posée au Dail, a annoncé que le Gouvernement irlandais n'est pas disposé à se résigner à l'application de la loi de conscription britannique contre tout projet menaçant d'imposer la conscription dans les six comtés de l'Irlande du Nord.

Le compromis du gouvernement

Le compromis trouvé par le Gouvernement pour le cas des Irlandais paraît raisonnable aux journaux anglais. Par ailleurs, et des citoyens de l'Eire très vigoureux auprès du Gouvernement britannique contre tout projet menaçant d'imposer la conscription dans les six comtés de l'Irlande du Nord.

GRACE A LA NOUVELLE LOI MILITAIRE L'ANGLETERRE POURRA AFFECTER PLUS D'UN MILLION D'HOMMES A LA DÉFENSE DU PAYS

Londres, 2. — Le contingent d'hommes qui seront convoqués en vertu de la loi d'entraînement militaire ajoutée aux effectifs des armées régulières et territoriales permettra à l'Angleterre d'affecter plus de un million d'hommes à la défense du pays sans avoir à puiser dans les réserves ou dans les services de la défense civile, a annoncé hier son Lord Chalfield, ministre de la Coopération de la Défense.

Constitution de la réserve nationale de l'Union Sud-Africaine

Londres, 2. — On mande de Pretoria à l'Agence Reuter : Le département de défense annonce aujourd'hui que tous les hommes âgés de 17 à 60 ans, à l'exception de ceux qui servent actuellement ou qui ont servi dans un régiment sud-africain, doivent s'inscrire sur les registres de la réserve nationale de l'Union sud-africaine. La constitution du registre commencera le 8 mai.

Le cas des sujets britanniques résidant à l'étranger

Londres, 2. — Le projet de loi sur l'enregistrement national publié hier soir, prévoit le cas des sujets britanniques de 20 à 21 ans résidant à l'étranger : ils devront se faire enregistrer au consulat ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident, ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident, ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident.

LE RATTACHEMENT DE MEMEL A LA PRUSSE

Berlin, 2. — Le territoire de Memel a été rattaché officiellement à la province et au district national socialiste de Prusse orientale, au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée hier au Théâtre allemand de Memel.

430 ITALIENS ONT QUITTÉ LA MOSELLE POUR MODANE

Metz, 2. — Cet après-midi 430 sujets italiens répondant à l'invitation du comte Ciano sont partis pour Modane par train spécial, le département de la Moselle compte environ 200.000 Italiens.

L'Éire refuse de se laisser imposer la conscription

Londres, 2. — M. De Valera, répondant ce soir à une question qui lui était posée au Dail, a annoncé que le Gouvernement irlandais n'est pas disposé à se résigner à l'application de la loi de conscription britannique contre tout projet menaçant d'imposer la conscription dans les six comtés de l'Irlande du Nord.

Le compromis du gouvernement

Le compromis trouvé par le Gouvernement pour le cas des Irlandais paraît raisonnable aux journaux anglais. Par ailleurs, et des citoyens de l'Eire très vigoureux auprès du Gouvernement britannique contre tout projet menaçant d'imposer la conscription dans les six comtés de l'Irlande du Nord.

GRACE A LA NOUVELLE LOI MILITAIRE L'ANGLETERRE POURRA AFFECTER PLUS D'UN MILLION D'HOMMES A LA DÉFENSE DU PAYS

Londres, 2. — Le contingent d'hommes qui seront convoqués en vertu de la loi d'entraînement militaire ajoutée aux effectifs des armées régulières et territoriales permettra à l'Angleterre d'affecter plus de un million d'hommes à la défense du pays sans avoir à puiser dans les réserves ou dans les services de la défense civile, a annoncé hier son Lord Chalfield, ministre de la Coopération de la Défense.

Constitution de la réserve nationale de l'Union Sud-Africaine

Londres, 2. — On mande de Pretoria à l'Agence Reuter : Le département de défense annonce aujourd'hui que tous les hommes âgés de 17 à 60 ans, à l'exception de ceux qui servent actuellement ou qui ont servi dans un régiment sud-africain, doivent s'inscrire sur les registres de la réserve nationale de l'Union sud-africaine. La constitution du registre commencera le 8 mai.

Le cas des sujets britanniques résidant à l'étranger

Londres, 2. — Le projet de loi sur l'enregistrement national publié hier soir, prévoit le cas des sujets britanniques de 20 à 21 ans résidant à l'étranger : ils devront se faire enregistrer au consulat ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident, ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident, ou à la légation ou ambassade de leur pays dans le pays où ils résident.

LE RATTACHEMENT DE MEMEL A LA PRUSSE

Berlin, 2. — Le territoire de Memel a été rattaché officiellement à la province et au district national socialiste de Prusse orientale, au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée hier au Théâtre allemand de Memel.

430 ITALIENS ONT QUITTÉ LA MOSELLE POUR MODANE

Metz, 2. — Cet après-midi 430 sujets italiens répondant à l'invitation du comte Ciano sont partis pour Modane par train spécial, le département de la Moselle compte environ 200.000 Italiens.

Le « rondier » Franck a été confronté avec plusieurs membres de l'équipage

sur certains points ses dires ont été confirmés mais sur d'autres il est en contradiction avec les déclarations des témoins

Après la catastrophe du « Paris »

Les travaux vont être exécutés à l'intérieur du « Paris »

Le prochain Conseil des Ministres

Paris, 2. — Un Conseil des ministres se tiendra vraisemblablement à la fin de cette semaine ou au plus tard lundi prochain. La délibération sera consacrée à l'examen des Affaires extérieures.

LA DÉLÉGATION EXÉCUTIVE DU GROUPE SOCIALISTE S'EST OCCUPÉE DE LA SITUATION DES MOBILISÉS

Paris, 25. — Réunie ce matin, sous la présidence de M. Léon Blum, la délégation exécutive du groupe socialiste s'est préoccupée notamment de la situation des mobilisés. Elle a chargé une commission d'appeler l'attention de M. Malardier sur les difficultés que crée l'absence au moment des grands travaux agricoles, d'une grande partie de la main d'œuvre.

LA DÉCOUVERTE D'UN CADAVRE A CARVIN

Il remarque que le corps était recouvert de neige et couché sur le côté droit. Ses vêtements n'étaient pas en désordre et son chapeau reposait légèrement sur la tête. En examinant le cadavre de plus près, M. Moulin remarqua qu'il portait une profonde blessure à la cuisse gauche, et que le corps était presque exsangue.

Le banquet

Un banquet réunit les personnalités dans les salons du buffet de la gare. M. Christiaens président, était entouré par MM. Gauche, président de la Chambre syndicale de la Publicité ; Hiriart, directeur du Commissariat général de l'Exposition ; J. Masson, président du Tribunal de Commerce de Lille ; Lombrez, J. Goudart ; La Grange, secrétaire général de l'Exposition ; Bienvenu, vice-président de la Chambre de Commerce de Roubaix ; Decang, secrétaire général de l'Association des Directeurs commerciaux ; Reubers, président des Essi, etc...

La réunion

Une réunion a eu lieu à 11 h. dans les locaux de l'Administration de l'Exposition, sous la présidence de M. Christiaens qui, en ouvrant la séance, a fait connaître les grandes lignes de cette organisation commerciale qui pouvait et devait être l'une des principales sources de succès de l'Exposition.

Après la catastrophe du « Paris »

Les travaux vont être exécutés à l'intérieur du « Paris »

Le prochain Conseil des Ministres

Paris, 25. — Réunie ce matin, sous la présidence de M. Léon Blum, la délégation exécutive du groupe socialiste s'est préoccupée notamment de la situation des mobilisés. Elle a chargé une commission d'appeler l'attention de M. Malardier sur les difficultés que crée l'absence au moment des grands travaux agricoles, d'une grande partie de la main d'œuvre.

LA DÉCOUVERTE D'UN CADAVRE A CARVIN

Il remarque que le corps était recouvert de neige et couché sur le côté droit. Ses vêtements n'étaient pas en désordre et son chapeau reposait légèrement sur la tête. En examinant le cadavre de plus près, M. Moulin remarqua qu'il portait une profonde blessure à la cuisse gauche, et que le corps était presque exsangue.

Le banquet

Un banquet réunit les personnalités dans les salons du buffet de la gare. M. Christiaens président, était entouré par MM. Gauche, président de la Chambre syndicale de la Publicité ; Hiriart, directeur du Commissariat général de l'Exposition ; J. Masson, président du Tribunal de Commerce de Lille ; Lombrez, J. Goudart ; La Grange, secrétaire général de l'Exposition ; Bienvenu, vice-président de la Chambre de Commerce de Roubaix ; Decang, secrétaire général de l'Association des Directeurs commerciaux ; Reubers, président des Essi, etc...

La réunion

Une réunion a eu lieu à 11 h. dans les locaux de l'Administration de l'Exposition, sous la présidence de M. Christiaens qui, en ouvrant la séance, a fait connaître les grandes lignes de cette organisation commerciale qui pouvait et devait être l'une des principales sources de succès de l'Exposition.

Après la catastrophe du « Paris »

Les travaux vont être exécutés à l'intérieur du « Paris »

Le prochain Conseil des Ministres

Paris, 25. — Réunie ce matin, sous la présidence de M. Léon Blum, la délégation exécutive du groupe socialiste s'est préoccupée notamment de la situation des mobilisés. Elle a chargé une commission d'appeler l'attention de M. Malardier sur les difficultés que crée l'absence au moment des grands travaux agricoles, d'une grande partie de la main d'œuvre.

LA DÉCOUVERTE D'UN CADAVRE A CARVIN

Il remarque que le corps était recouvert de neige et couché sur le côté droit. Ses vêtements n'étaient pas en désordre et son chapeau reposait légèrement sur la tête. En examinant le cadavre de plus près, M. Moulin remarqua qu'il portait une profonde blessure à la cuisse gauche, et que le corps était presque exsangue.

Qui a tué ?

Les magistrats se rendirent au domicile de Gruszka et interrogèrent les époux Nicolas Fida. Ceux-ci fournirent d'excellents renseignements sur leur pensionnaire. Depuis quinze ans, Gruszka travaillait à la fosse n° 4 d'Ostricourt, où était bien considéré. Depuis son arrivée en France, il n'avait jamais fait l'objet d'aucun reproche. C'était dit-on un garçon rangé et sobre.

La descente du Paquet

Le Parquet de Béthune arriva à Carvin vers 9 h. 30. Il était représenté par M. Larquier, substitut du Procureur de la République ; Doussin, Juge d'Instruction et Goyez, Greffier. Après avoir passé au Commissariat de police où l'agent commissaire M. Moulin, leur donna les premiers éléments de son enquête, les magistrats se rendirent à l'Hôpital de Carvin, où le cadavre de Gruszka avait été transporté, et déposé à la morgue de l'établissement.

Qui a tué ?

Les magistrats se rendirent au domicile de Gruszka et interrogèrent les époux Nicolas Fida. Ceux-ci fournirent d'excellents renseignements sur leur pensionnaire. Depuis quinze ans, Gruszka travaillait à la fosse n° 4 d'Ostricourt, où était bien considéré. Depuis son arrivée en France, il n'avait jamais fait l'objet d'aucun reproche. C'était dit-on un garçon rangé et sobre.

La descente du Paquet

Le Parquet de Béthune arriva à Carvin vers 9 h. 30. Il était représenté par M. Larquier, substitut du Procureur de la République ; Doussin, Juge d'Instruction et Goyez, Greffier. Après avoir passé au Commissariat de police où l'agent commissaire M. Moulin, leur donna les premiers éléments de son enquête, les magistrats se rendirent à l'Hôpital de Carvin, où le cadavre de Gruszka avait été transporté, et déposé à la morgue de l'établissement.

Qui a tué ?

Les magistrats se rendirent au domicile de Gruszka et interrogèrent les époux Nicolas Fida. Ceux-ci fournirent d'excellents renseignements sur leur pensionnaire. Depuis quinze ans, Gruszka travaillait à la fosse n° 4 d'Ostricourt, où était bien considéré. Depuis son arrivée en France, il n'avait jamais fait l'objet d'aucun reproche. C'était dit-on un garçon rangé et sobre.

La descente du Paquet

Le Parquet de Béthune arriva à Carvin vers 9 h. 30. Il était représenté par M. Larquier, substitut du Procureur de la République ; Doussin, Juge d'Instruction et Goyez, Greffier. Après avoir passé au Commissariat de police où l'agent commissaire M. Moulin, leur donna les premiers éléments de son enquête, les magistrats se rendirent à l'Hôpital de Carvin, où le cadavre de Gruszka avait été transporté, et déposé à la morgue de l'établissement.

ECHOS et CARNET CALENDRIER — Mercredi 3 mai 1939 Soleil : Lever, 4 h ; coucher, 19 h 00 ; Lune : Lever, 19 h 14 ; coucher, 8 h. Aujourd'hui : Saint-Juvénal — Demain : Sainte Monique. METÉOROLOGIE. — Station de Lille : Observations faites le 2 mai, de 19 h. 15 à 6 h. 15 : Baromètre : 756 mm. 1 ; baisse de 1 mm. 0 depuis le matin, à 4 h ; Thermomètre : 11.4 ; Vent : N-E ; Force : 1 ; Humidité : 73 ; Pluie : 0 ; Direction du vent : Nord-Ouest ; Force : Faible à modérée ; Direction des nuages : Nord-Ouest ; Etat du ciel couvert ; Prévisions pour aujourd'hui : Temps sec ; vent en général ; quelques pluies.

EXTENSION DES ÉCHANGES COMMERCIAUX ENTRE LA POLOGNE ET LA HONGRIE Varsovie, 2. — Un accord commercial polono-hongrois vient d'être paraphé à Varsovie et entrera en vigueur le 10 juin 1939. Ce nouvel accord prévoit une augmentation de 5 % des échanges. Les Hongrois transporteront de Pologne surtout du charbon, de la fonte et du bois. La Pologne achètera en Hongrie, en échange, des fruits, des moteurs d'automobiles et des graines oléagineuses.

M. DEVÈZE expose les grandes lignes de la politique d'indépendance de la Belgique En cas de guerre européenne elle demeurera juridiquement une terre inviolable Bruxelles, 2. — Prenant la parole au cours de l'assemblée générale de la Société de l'Ordre de Léopold, M. Devèze, ministre de l'Intérieur, a défini la position internationale de la Belgique. Après avoir exposé les grandes lignes de la politique d'indépendance de la Belgique, il a affirmé que cette politique a toujours été la politique de son pays, qu'il n'est jamais inféodé à personne et qu'il rejette la neutralité, mais conserve l'indépendance qui dans la plénitude de sa souveraineté.

LES SELZIP VOUS FERONT TOUJOURS SOURIRE!

LES SELZIP VOUS FERONT TOUJOURS SOURIRE!